

Diario de Valencia

Año XVI

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Viernes 18 Junio de 1926

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 5.125

La noticia del día

Una nota oficiosa del Gobierno sobre la reforma del reglamento de recompensas

Esta tarde han facilitado en la Presidencia del Consejo de ministros la siguiente nota oficiosa:

«Cree el jefe del Gobierno no debe escamotear a la opinión pública el conocimiento de un asunto que por varios días, desde su iniciación misma, le ha preocupado por la trascendencia que pudiera tener para el país y porque afectaba, más que al interés, a la espíritu de los organismos de brillante historia e importante función, que vienen profusando, con fe y espíritu de sacrificio, un particular punto de vista doctrinal.»

Nunca vaciló su fe respecto al arraigo de principios fundamentales y exaltado patriotismo de los interesados en este asunto; pero no podía su experiencia cegarle sobre la posible influencia de las pasiones juveniles o de las inducciones extrañas.

Por fortuna, ni esto ha habido. Concentrada la confianza y la representación en los llamados a ostentarla, y sentada la base del mantenimiento de la más completa objetividad y disciplina, al Gobierno le ha sido facilitado y satisfactorio atender a cuanto pudiera significar elasticidad en la aplicación de su criterio, sosteniendo así el tono que matizó, desde sus primeras palabras, el planteamiento de la cuestión.

Quiere el presidente, y con él el Gobierno, dejar bien manifiesto, espontánea y sinceramente aclarado, cuando ya el problema está completa y satisfactoriamente resuelto, que ni al iniciarlo ni al desarrollarlo, pudo pretender humillar ni quebrantar la unión de corporaciones que le son carismas y deben vivir con toda la fuerza de su prestigio, considerablemente aumentado con su correcta conducta en esta ocasión.

Juzgó el Gobierno llegado el momento de dar su solución a casos especiales que ofrece, justificadamente, una legislación imperfecta que sufrirá inmediata transformación y adoptó un criterio que ha sido acatado y en cuya aplicación se ha de procurar no herir los honrosos sentimientos a él contrapuestos.

Podía el Gobierno, por la delicada índole del asunto, sustraerlo al conocimiento de la opinión pública; pero no quiere que en ninguno esté ignorante o desorientado.

Cree el Gobierno propicia la ocasión para excitar los sentimientos de afecto, compañerismo y camaradería generados, fundidos en un crisol de altos ideales patrióticos, del que salga, cuanto antes, mejor, esplendorosa y gallarda la figura de la madre España, llevando unidos tras sí, para servir y defenderla, a todos los ciudadanos, y al frente de ellos al rey don Alfonso XIII.»

rencia; ampliación de la patria potestad, patrimonio familiar y voto municipal a todos los jefes de familia. En lo referente a la economía nacional, pide garantías efectivas para el derecho de propiedad, exigiendo el cumplimiento de los deberes sociales correlativos, crédito agrario y fomento de la riqueza agrícola, sobre todo mirando a la exportación y a las necesidades de la defensa nacional; reforma bancaria y de la contabilidad pública; simplificación tributaria y equilibrio del presupuesto, haciendo economías.

Organización corporativa

En lo que respecta a la organización del trabajo, el documento dice textualmente: «Promover la organización corporativa de toda la economía nacional, atribuyendo privilegios políticos y sociales a aquellas corporaciones que se organicen contra la lucha de clases, y realicen la representación de todos los elementos de la producción (capitalistas, propietarios, jefes de empresa, empleados y obreros) y garanticen al obrero su estatuto en los términos de la nueva legislación social que ha de promulgarse.»

En lo referente a la política religiosa, confirma las promesas hechas por el mismo general en declaraciones anteriores.

Como medio de acabar con los atentados personales de cualquier carácter que sean, pide que los autores, instigadores y los que tengan en su poder armas o bombas, sean juzgados en Consejo de guerra en el plazo máximo de ocho días.

La instrucción pública

Dedica luego largo espacio a la reforma de la instrucción pública, en la que exige la simplificación de los programas, la libertad de enseñanza religiosa en la escuela primaria y secundaria, la intensificación del estudio del latín y del portugués, la enseñanza de la Economía y de la Historia regional, la autonomía universitaria, pero dejando al Gobierno el nombramiento de los rectores, la incorporación de la enseñanza profesional al Ministerio de Instrucción pública y la supresión inmediata de las escuelas primarias superiores, que cuestan enormemente, y salvo contados casos son apenas frecuentadas.

Por último pide la resolución del problema de las carreteras, el aprovechamiento de los ríos para riegos y producción de energía y protección a la marina mercante y a la industria pesquera.

En lo que se refiere al Ministerio de Negocios extranjeros pide su reorganización en el sentido de que el personal diplomático y consular esté identificado con el actual movimiento nacional. Esto es una medida necesaria, pues los demócratas, habían instalado una multitud de políticos en puestos diplomáticos de gran importancia.

Ayuntamiento

Se hace saber por el presente anuncio que el día 24 del actual y hora de las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta del derribo de la casa número 9 de la calle de Navellos, por el tipo de 3.000 pesetas al alza, pudiéndose presentar las proposiciones por escrito y en plica cerrada en dicho acto, y constituir la fianza provisional, en la cantidad del 5 por 100, hasta el mismo día y hora de las diez.

Las condiciones que han de regir están de manifiesto en la Secretaría municipal, sección Mejoras de Valencia, durante los días hábiles y horas de oficina.

Valencia, 17 de Junio de 1926.—El alcalde, Oliag.

Recaudación de ayer
Total, 12.034'40 pesetas.

PARA SEÑORES SACERDOTES

En la Casa de la Purísima (Alacúas)

Dirigidos por el reverendo Padre Juan Pascual, comenzarán el día 4 de Julio, por la noche, y terminarán el sábado día 10, por la mañana.

Los ejercicios que practica la Congregación Sacrodotial, de ocho días, comenzarán el día 12 de Septiembre.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar en la Secretaría del Palacio Arzobispal o en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 2.

La llegada de los aeroplanos hoy a Valencia

La verá usted divinamente desde el espléndido salón y hermosa terraza del

TERMAS VICTORIA

El asunto de la fabricación de los aceites de semillas

de Valencia, con todo respeto, pero con toda energía.»

Señor director del DIARIO DE VALENCIA.
Muy señor mío: Mucho le agradeceré se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección a las siguientes cuartillas. De antemano le queda agradecido su afectísimo,— Simón Casanova, vicepresidente.

CARTA ABIERTA

Una de las amarguras más grandes que hemos sufrido en el calvario que estamos pasando los fabricantes de aceites de semillas, es la lectura del telegrama publicado en la prensa valenciana y dirigido al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros por don Vicente Lassala, presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Valencia, telegrama que, a más del estúpido consiguiente, nos ha producido verdadera indignación. Digo amargura por tratarse de un valenciano, de un hijo de nuestra querida madre Valencia, de un hijo que no vacila en felicitarse y felicitar de un decreto que bien sabe él es la ruina de sus hermanos. Estupor he dicho también, porque está escrito dicho telegrama con ampulosas tendencias a aureolar a una producción, la olivarera, que en nuestra provincia no pasa de ser bastante modesta. Indignación, por el capcioso concepto que emite y por el que hace suponer que sacrificamos una parte de nuestros cuantiosos ingresos (seguramente lleva el nuestra contabilidad) para producir ficticio movimiento y demostrar una importancia social de que carecemos.

Es falso de toda falsedad ese concepto, señor Lassala; nosotros no somos capaces de inducir a nadie, ni menos con dinero, a que nos siga; es tan justa nuestra causa, que al solo anuncio de la asamblea, los elementos interesados, que son muchos, y bien podían dar fe el éxito enorme de la citada asamblea, se agruparon con nosotros en apretado haz, para todos juntos pedir a los Poderes públicos lo que con justicia nos corresponde. Es, pues, completamente fuera de verdad que nadie de los que asistieron recibió dinero nuestro; son todos lo suficientemente dignos e independientes para que sepan acudir adonde les llama el deber, sin auxilio moral ni económico de nadie.

Tenemos importancia social tanta o más que la de los agricultores olivereros a quienes usted alude, y que caprichosamente hace elevar a una cifra fantástica. Nuestra importancia es tan grande, y usted más que nadie, como valenciano, lo debe saber, que sin duda alguna nuestra industria alcanza un lugar preeminente entre la industria valenciana, y por tal motivo sostiene a multitud de familias, que hoy día lloran sin duda ante el negro porvenir que les amenaza.

Nuestra «funesta producción» según usted, da vida, paz y trabajo, elementos imprescindibles para el bienestar de la nación; no lo olvide usted, señor Lassala.

Por otra parte, si tan despectiva le parece al señor Lassala nuestra industria, si tan funesto es el aceite de cacahuet, ¿cómo se atreve usted a mezclarlo con el de oliva? Es más: ¿cómo tiene usted la osadía de, así mezclado, venderlo al público en su establecimiento, haciéndolo pasar como puro de oliva de su cosecha de la masía de la Mar? Este subterfugio es lo que le ha valido el que la Junta provincial de Abastos le haya impuesto una multa de 100 pesetas.

Valencianos: estos hechos son por sí solos lo bastante elocuentes para evitar comentarios. Una cosa es predicar y otra dar trigo.— Simón Casanova, vicepresidente de la Asociación de Fabricantes de Aceites de Semillas.

Señor director del DIARIO DE VALENCIA.

Muy señor mío: Mucho le agradeceré tenga la bondad de dar cabida en el diario de su digna dirección a las siguientes líneas en forma de «Carta abierta». Muchas son ya las veces que en nombre de la entidad que me honro en presidir he tenido que pedirle análogos favores; pero con ello me proporciona asimismo la íntima satisfacción de reiterarle con frecuencia los testimonios de agradecimiento y consideración más distinguidos. Gracias, pues, una vez más, señor director, y disponga incondicionalmente de su afectísimo seguro servidor q. s. m. e.—V. Ribarrocha.

CARTA ABIERTA

Para don Vicente Lassala, presidente de la Cámara Oficial Agrícola

España advierte que llega la hora de la paz fecunda en bienes

España siente una íntima satisfacción. España necesitaba la paz y estaba y sigue estando ansiosa de ella. Tal vez exista un número, por fortuna reducido y notoriamente no bien calificado, de españoles que dentro o fuera de la Península, o que fuera y dentro de ella, laboren contra la paz y hacen lo que pueden y saben para que cundan el desasosiego y la inquietud. Pero semejantes maniobras se pierden en agitaciones que, si demuestran algo, es que entre los que andan en libertad se encontrarían algunos con méritos sobrados para un grillete.

España sabe que adviene la hora de la paz. La desea ardientemente, porque quiere el trájín de las máquinas de la industria, y la actividad en las tareas comerciales, y que el sudor de sus honrados obradores fecunde la tierra.

España quiere sosiego y tranquilidad para que desenvuelvan sus hijos las actividades en el estudio y en el trabajo.

Advértase que paz no es quietud, no es reposo, no es ociosidad, no es inacción, no es cómodo y despreocupado vivir. Es actividad, movimiento, acción; trájín de brazos, que se traduce en nuevos movimientos para el progreso material; trájín de espíritus, que se cifra en nobles y legítimos desenvolvimientos intelectuales.

Esta es la paz que anhela España.

Y esa es la paz a la que han abierto camino los triunfos de nuestro Ejército en África.

Nos acercamos a ella y estaremos bajo el dulce dominio de ella en la medida en que nos aproximemos a Dios.

Miguel Peñarroy.

Castellón

(POR TELEFONO)

17 de Junio.

Asamblea pro ferrocarril Zaragoza-Castellón

El gobernador ha autorizado la asamblea pro ferrocarril Zaragoza al puerto de Castellón, que tendrá lugar el domingo próximo, en el teatro Principal.

El conflicto del agua en Bechi

En Bechi reina tranquilidad, presentando la población aspecto normal.

A pesar de ello, continúa concentrada la guardia civil.

El delegado gubernativo señor De Figueroa ha visitado al Cura Párroco don Emilio Mascarell, felicitándole en nombre del gobernador por su acertada intervención en el conflicto, evitando días de luto.

Hoy se han enviado 18.000 litros de agua.

Se espera que se afiance la tranquilidad para que los ingenieros de la División Hidráulica del Turia vayan a Bechi, y sobre el terreno estudien la manera de solucionar para siempre el conflicto.

Agresión

En Rosell, Domingo Meseguer y su hijo agredieron a Filomena Domínguez, causándole varias heridas con una hoz.

Mordedura

La niña Teresa Ramos ha sido mordida por un perro rabioso. En el Hospital ha sido atendida convenientemente.

El corresponsal.

Dr. Lladrés
Clínica para diabéticos
Conde Montoñés, 2- Valencia

Cretonas - Amador
CALLE CHOFRENS, NUM. 3
Actualmente 10 por 100 descuento

Dr. BERDUN
OCULISTA
CURACION RAPIDA Y PERFECTA DE LAS GRANULACIONES (TRACOMA), CIRUGIA OCULAR
CALLE DE ALFREDO CALDERON, NUMERO 3
(tráete al buzón del palacio de Correos)

nuestros clientes, y podemos afirmar que ninguno de ellos es capaz de la bajeza que el señor Lassala les atribuye en el ya funesto telegrama.

Esperamos confiadamente que el señor Lassala rectificará cumplidamente, y esta rectificación nos será satisfactoria si se vale de los mismos medios empleados para lanzar las acusaciones que motivan esta nuestra enérgica protesta.

Valencia 17 de Junio de 1923.—
Vicente Ribarrocha, presidente de la Asociación General de Representantes y Corredores de Valencia.

La esclarecida virgen y mártir Santa Filomena



Telegramas cursados

«Excelentísimo señor presidente Consejo ministros—Madrid.
Con toda energía protesto conceptos falsos, injuriosos, vertidos telegrama cursado valencia por presidente Cámara Oficial Agrícola Vicente Lassala, solidarizándose nuevamente bases acordadas, asamblea fabricantes aceite semillas por crear son de justicia.
Salúdale atentamente.—Francisco Carlos Lagarda, agente de Aduanas.»

«Excelentísimo señor presidente Consejo ministros—Madrid.
Como asistentes asamblea celebrada esa 13 y 14 actual, motivo problema importantísimo aceite semillas, que afecta grandemente nuestros intereses, protestamos enérgicamente contra injurias cursadas aver telegraficamente por presidente Cámara Oficial Agrícola señor Lassala.
Atentamente le saludamos.—
Carlos Boira y Compañía Limitada, agentes de Aduanas.»

La Asociación de Santa Filomena, establecida en la iglesia parroquial de San Nicolás, se prepara a celebrar solemnitades triduo y fiesta a su inclita virgen los días 18, 19 y 20 del corriente.

Esta Asociación, que es antiquísima en la parroquia, siempre se ha distinguido por el esplendor de sus fiestas, lo que demuestra la devoción del pueblo cristiano a la virgen jovencita que a los trece años de edad alcanzó la corona del martirio.

Durante el año no cesan de arder ante su sepulcro los coros que la gratitud de los fieles coloca por los beneficios recibidos. Tantos años ha que murió esta Santa, si acaso los Santos mueren, y en vez de confundirse con el resto de los finados ha renacido como el Fénix de sus mismas cenizas, se ha renovado como el águila, su fama se acrecienta, se engrandece su nombre y se veneran sus reliquias. El pueblo entero, lleno de confianza acude a sus altares, la madre le presenta el hijo desamparado, la esposa le ruega por el esposo moribundo, el negociante la encomienda sus intereses, el litigante su causa, el calumniado su angustia y todos reciben mil favores y beneficios de sus manos dadivosas. Por eso sus devotos todos los años la festejan esplendorosamente.

CARCAGENTE

Las fiestas del colegio de Padres Franciscanos

Solemnas y grandiosas en verdad han resultado las fiestas que el sábado y domingo último hanse celebrado en el colegio de Padres Franciscanos, en honor de su Patrono y Titular San Antonio de Padua. La ciudad entera se ha asociado a ellas jubilosa, manifestando con cuánta simpatía se mira en ella la labor de la inclita Orden Franciscana y la conducta popular y prestigiosa de los democráticos hijos del Serafín de Asís.

A las cinco y media de la tarde del sábado se inauguraron los festejos con una carrera de bicicletas con derecho a premio, en la que tomaron parte 10 corredores y que fué presenciada por numeroso público.

El mismo día por la noche, frente al colegio, la Unión Musical deleitó al innumerable gentío que acudió ávido de vitorearla y aplaudirla, ejecutando con singular pericia y acierto un magno programa.

Al día siguiente, domingo, se celebró por la mañana una solemne Misa de Comunión de la Pia Unión y Juventud Antoniana.

A continuación y en la Misa solemne celebrada por el doctor Faus Moratal, y prestigiada con el esplendor del elemento oficial, recibieron por vez primera el Cuerpo de Cristo una multitud de alumnos del colegio. Por la capilla se interpretó magistralmente una partitura de Perial, y el ilustre Padre Samuel Leal pronunció una inspirada y elocuente oración sagrada que colmó a la concurrencia.

Por la tarde, después de una fervorosa función religiosa, se celebró la anunciada procesión del Santísimo Corpus, precedida de una vistosa cabalgata. La procesión siguió la carrera indicada en los programas y descansó a Su Divina Majestad en seis altares levantados en las principales calles de la carrera, altares y templetas que demuestran el gusto artístico y condiciones de sus ideadores y constructores.

La procesión fué presenciada por la ciudad en masa e integrada por más de 500 fieles con sus correspondientes cirios. También asistieron las autoridades.

Por la noche hubo concierto por la Primitiva y un grandioso castillo de fuegos artificiales, al resplandor de cuyos fulgores el adorno supremo de la fachada tomaba tintes fantásticos.

Con una enorme traca cuyo estallido final anunciaba el nuevo día, terminaron los festejos. Por su magnitud, variedad y orden merecen los elogios más cumplidos, y no andamos remisos en tributarios, la Comunidad de Franciscanos con su Superior, Padre Francisco Ferrer, alma de la casa y de la fiesta, al frente. También rendimos un especial aplauso a las señoras y señoritas de la Pia Unión, que pusieron a contribución en pro de la fiesta su entusiasmo, su actividad personal y su devoción.

A todos muestra cumplida enhorabuena.

El ejercicio matutino será a las 8'30, con Misa de Comunión. El vespertino, a las 6'30, con sermón. La fiesta, el domingo 20, a las diez y media. Los sermones del triduo y de la fiesta están a cargo del muy ilustre señor doctor don Romualdo Vidal, Canónigo de esta Santa Iglesia Basílica Metropolitana.

Teatro Ruzafa CINE

Hoy viernes, a las 5 y 9'30: PROGRAMA COLOSAL

Ultimo dia de la maravillosa pelicula, la mejor en su género.

EN LA SELVA VIRGEN

Las fieras y reptiles de la selva. Los salvajes sorprendidos en sus faenas y diversiones. Documento único y de valor excepcional.

La pelicula sin igual, El jorobado de Nuestra Señora de Paris

Creación cumbre del incomparable LON CHANEY.

Martes: LOS DOS PILLETES. La novela sentimental por excelencia.

LIRICO

Hoy viernes, a las 5 y 9'30: EXTRAORDINARIO PROGRAMA

Noticario FOX núm. 74

La gran tentación

Preciosa comedia en 6 partes, por Betty Compson.

POR FIN Y CON EXTRAORDINARIO EXITO reposición de la maravilla cinematográfica

En las selvas del Brasil

¿Quién no se ha preguntado cómo sería el continente americano antes de que Cristóbal Colón lo descubriera?

NOTA IMPORTANTE

Esta película, después de ser prohibida el martes de la pasada semana, ha sido vista por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación y autorizada de nuevo por considerarla instructiva.

El huésped de honor

Graciosa comedia en 2 partes, por Earle Fox.

Marina

El mejor y más higiénico papel de fumar

Bstuche-cajitas 10 céntimos

De venta en estancos

Nos ha dicho el embajador de Cuba...

Relaciones comerciales entre Cuba y España.—Las negociaciones para concertar un Tratado.—Pesar de los cubanos por el trato de inferioridad.—Relaciones afectivas.—La corriente inmigratoria en Cuba.—Cómo se considera allí a los españoles.—El catolicismo en Cuba.—La primera embajada de la Gran Antilla en Europa

Penetramos en la embajada de Cuba y pronto advertimos los síntomas del gran acontecimiento que se prepara: la presentación de credenciales como primer embajador de aquella república, tan amada de España, por el simpatiquísimo señor García Kohly, el gran orador y gran amante de la nación española.

Con él nos apartamos a uno de los elegantes gabinetes de la legación, y el señor García Kohly nos ofrece las primicias de sus declaraciones como tal embajador. Entablamos conversación amabilísima. Queremos ofrecer a nuestros periódicos de Prensa Asociada sus primeras declaraciones a la prensa en la víspera de la presentación de sus cartas credenciales. El señor García Kohly, con la deferencia y amabilidad que le caracterizan, se pone a nuestra disposición y responde a nuestras preguntas.

Abordamos, ante todo, la cuestión comercial, que es inherente completamente de las relaciones afectivas entre los pueblos. El embajador cubano nos relata el estado de esa cuestión. El pasado año comenzaron las negociaciones para concertar ese Tratado. Formuló Cuba una proposición que, considerada inaceptable por el Gobierno español, motivó la presentación por parte de éste de unas contraproposiciones que aún están pendientes de contestación.

Creo el señor García Kohly que, consideradas inadmisibles esas contraproposiciones, serán modificadas. No duda para guardarlo así, del bonismo, del excelente deseo que anima para ello al jefe del Estado español, al jefe de su Gobierno y al ministro de Estado. Los Tratados comerciales han de ser obra de una gran penetración de afectos e intereses. Cuba compra a España por valor de ciento cinco millones de pesetas, y España sólo adquiere en Cuba nueve. Más que establecer el balance comercial, lo que afecta a Cuba es el trato que recibe. Para el azúcar y el tabaco existe en España una bandera prohibitiva, dándose el caso de que adquiere España el déficit que existe entre su consumo y su producción, no en Cuba, como parecía lógicamente presumible, sino en otros países.

El último año, el déficit en la producción del azúcar fué de algo más de veintiséis mil toneladas; en Cuba sólo se adquirieron diez y siete, comprándose la mayor parte a las colonias holandesas, con las cuales la balanza en las relaciones mercantiles es tan desfavorable, que según las estadísticas, dichas colonias sólo compran a España por valor de un menegado puñado de pesetas.

Con el concierto de ese Tratado que tanto anhelamos, se evitará que prospere esa desfavorable situación y que se lleve entre ambos países, tan comprometidos en todos los aspectos de la vida, a una guerra de tarifas.

El Tratado marcará, además, una nueva orientación en las relaciones hispanoamericanas. Hasta ahora, las antiguas colonias hispanas mantienen un despertar de hondos y fervorosos cariños hacia la madre de aquel continente. Pero los lazos de la sangre hay que robustecerlos con demostraciones de mutua conveniencia y de la más completa eficacia. Y hasta ahora no ha concertado España ningún Tratado comercial con aquellos países. Existe uno con el Brasil y nada más.

Hemos hablado de las relaciones afectivas—nos dijo el señor García Kohly—, y las de España y Cuba son hondísimas. El día 17 de Mayo, el presidente de la república, considerándose un español por tantos lazos como nos unen a esta nación querida, estuvo en la fiesta de los españoles, alternando con ellos en sus gratas expansiones. Allí no se distinguen en el trato los cubanos de los españoles. Todos son considerados y lo merecen, como hijos amantes de aquella joven república.

Durante la gran guerra acudieron a Cuba muchos elementos inmigratorios nada deseables. Se ha restablecido la normalidad, y el inmigrante que allí se desea es el español, no solamente por los lazos de la sangre, de la Religión y del idioma, sino también por la gran solvencia moral y social de sus celebrados centros regionales, que en Cuba superan a cuanto pudiera imaginarse, centros que son maravillosos, modelo de previsión, altruismo, apoyo mutuo, garantía internacional y admiración de cuantos estudian estos asuntos.

En lo que respecta al estado religioso del país, ya sabrá usted por demás que allí, como aquí, prevalece la mayoría del culto católico. Existe libertad de cultos, pero entendiendo por esa libertad el respeto a todas las creencias, de lo que se desprende que la Iglesia Católica prospere espiritualmente en Cuba, ya que los católicos constituyen la mayoría del país.

del maravilloso templo que están erigiendo los jesuitas en la Habana para sustituir al antiguo y conocido templo de Belén, en donde estaban enclavados el famoso colegio y el observatorio de fama mundial.

Después de la amena y sustanciosa charla que dejamos transcrita, y que sólo es reflejo imperfectísimo de las elocuentes y atinadas manifestaciones del señor García Kohly, nos dijo éste que ésta es la segunda embajada que establece Cuba en el mundo y la primera que crea en Europa.

¿Puede darse mayor demostración—terminó diciendo—de nuestro inmenso cariño a la nobilísima nación que nos dió su sangre y con ella todas sus preclaras virtudes?

Mariano S. de Enciso.

En el colegio de las Hijas de María Inmaculada

Digno remate de las solemnes fiestas con que las Religiosas Hijas de María Inmaculada para el servicio doméstico han celebrado el quincuagesimo aniversario de la fundación de su santo y benemérito instituto, fué la que tuvo lugar el martes último, presidida por nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado y con asistencia de numerosa y distinguida concurrencia.

Las piadosas y aristocráticas jóvenes que constituyen el Ropero que sostiene con su caridad y celo la Caja Dotal de las sirvientas, establecida en dicho colegio, queriendo dar una prueba de su afecto a la gran obra de la sierva de Dios Madre Vicenta María López y Vicuña, organizaron una velada recreativa, en la que tomaron parte activa, poniendo en escena con arte y maestría la inspirada obra de Marquina «La alcaldesa de Pastrana». La protagonista, Angeles Sanz, reflejó admirablemente la gran figura de la mujer española, y la de la veleidosa y turbulenta princesa de Eboli, también muy admirablemente, Isabel Sanchez. En su desempeño los demás personajes perfectamente adecuados.

Terminado el «auto» se presentó un cuadro plástico, simbolizando el instituto. La Virgen Inmaculada rodeada de ángeles, y la Madre fundadora presentándole los anhelos y afeanes de su alma y de su vida entera; un grupo de jóvenes sirvientas que sostienen en sus manos la bandera azul de la Inmaculada. Representaba el cuadro un jirón del cielo, y ese efecto causó en la concurrencia, que admiraba entusiasmada la piedad y la belleza. Angeles Montesinos y María Pilar Oliveros encarnaron las imágenes de la Inmaculada y de la Madre fundadora, y los angelitos, reales, las preciosas niñas de Caspe, Valier, Osset, Boluda y Burriel.

Con las bendiciones de nuestro amantísimo Prelado, sinceramente afecto al instituto, que con benevolencia demostraba en calurosos aplausos su agrado y complacencia, terminó la simpática y agradable fiesta.

Y terminamos esta breve reseña pidiendo también bendiciones abundantísimas del cielo para las Religiosas Hijas de María Inmaculada, que les sirvan de aliento en su ardua y difícil tarea, tanto más meritoria, cuanto acaso no tan apreciada de una gran parte de la sociedad que desconoce su labor meritisima moral y material.

Un aliento también a las que constituyen la Asociación del Ropero y Caja Dotal, para que sigan prestando su cooperación eficaz a esta benemérita obra social, llevada a cabo por una gran mujer española y nacida de la misericordia del Corazón de Dios.

Diario religioso SANTORAL

DE HOY.— Santos Marco y Marceliano, hermanos mártires; Ciríaco, y Paula, virgen, en Málaga (España); Leoncio, soldado; Eterio, y Martina, virgen, mártires; Amanda, Obispo; Calogero, ermitaño, e Isabel, virgen.

El Oficio y la Misa son de San Efrén, confesor y doctor de la Iglesia, con rito doble y color blanco.

DE MAÑANA.— Santos Gervasio y Protasio, hermanos mártires; Santa Juliana de Falconieri, virgen; Santos Ursicino, Zósimo, Gaudencio, Obispo; Culmeio, diácono, y Bonifacio, mártires, y Romualdo, anacoreta.

El Oficio y la Misa son de Santa Juliana de Falconieri, virgen, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santos Gervasio y Protasio.

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquial iglesia de la Santísima Cruz.

Se discute, como primer día, a las siete y media de la mañana, y se reserva a las ocho y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Nuestra Señora del Carmen, en sufragio de doña Amparo Ferrer, viuda de Barberá.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Martín.

A SAN JOSE.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados continúa el novenario al Patriarca San José, a las seis de la tarde, con sermón por el doctor don Julián Sanjuán, Beneficiado de la Metropolitana.

En la parroquia de la Santísima Cruz continúa el septenario a San José, con Misa rezada a las siete y media, en el altar del Santo, y por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., ejercicio, dolores y gozos, sermón por el reverendo Padre Ramón Mas, S. J., reserva y gozos.

A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO.—En la iglesia de la Preciosísima Sangre, todos los días, a las ocho y a las nueve, Misa de Comunión y el ejercicio del mes de la Santísima Virgen.

Durante las Misas de las diez, once y doce, se practicarán también el ejercicio.

A las seis de la tarde continúa el novenario de amor, con exposición, trisagio y sermón por el muy ilustre señor doctor don Antonio Hidalgo, Canónigo del Sacro Monte de Granada.

En la iglesia del Temple (Padres Redentoristas) continúa el novenario a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, con Misa y exposición de S. D. M., a las ocho, y por la tarde, a las seis y media, ejercicio del novenario, con sermón por el Padre Hipólito García, Redentorista.

AL SACRADO CORAZON DE JESUS.—En la parroquia de San Juan y San Vicente continúa el novenario al Corazón de Jesús. Por la tarde, a las seis y media, exposición, trisagio, ejercicio, sermón por el muy ilustre señor doctor don Rogelio Chilleda, Canónigo Magistral, reserva, gozos y despedida.

En la Compañía comenzará mañana el novenario que la Pia Unión dedica al Corazón de Jesús, con Misa de Comunión y ejercicios del mes a las seis y a las siete y media, y por la tarde, a las seis y media, exposición, trisagio, ejercicio de la novena, sermón por el Padre Blas Vaño, S. J., y reserva.

Este día serán consagradas al Delfino Corazón las niñas.

A SANTA FILOMENA.—En la parroquia de San Nicolás comenzará hoy el solemne triduo que su Asociación dedica a Santa Filomena, con Misa de Comunión a las ocho y media, y a las seis y media de la tarde, exposición, trisagio, ejercicio, sermón por el muy ilustre señor doctor don Romualdo Vidal, Canónigo de esta Metropolitana, reserva y gozos.

A SANTA CATALINA DE SENA.—En la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos) comenzará hoy la V. O. T. de Santo Domingo un solemne triduo a su esclarecida Patrona Santa Catalina de Sena, a las seis y media de la tarde, con exposición, ejercicio, sermón por el reverendo Padre Buenaventura Blázquez, O. P., y reserva.

A NUESTRA SEÑORA DEL MILAGRO.—En la iglesia de los Padres Dominicos, mañana tendrá la Asociación de Nuestra Señora del Milagro, a las ocho y media, Misa de Comunión, con canto de escogidos motetes, y se rezará el ejercicio de las Lágrimas de la Virgen.

A JESUS CRUCIFICADO.—En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las diez, Misa solemne con exposición de las Lágrimas de la Virgen.

A JESUS CRUCIFICADO.—En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las diez, Misa solemne con exposición de las Lágrimas de la Virgen.

VIA CRUCIS.—Esta tarde, a las siete y tres cuartos, habrá solemne Via Crucis en la antigua iglesia de San Juan del Hospital, por la Asociación de los Buenos Libros.

MES DEL CORAZON DE JESUS.—En San Martín, a las once, el ejercicio; en San Andrés, a las ocho y a las once; en los Santos Juanes, a las siete y media de la mañana; en San Esteban, a las ocho; en San Nicolás, a las seis y media y a las ocho; en el Pilar y San Lorenzo, a las siete y media de la mañana; en la Santísima Cruz, a las siete y media de la mañana; en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las ocho; en la de San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las seis y media y a las siete y media; en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, durante la Misa de las nueve, y por la tarde, a las siete y media; en la Puridad, a las ocho de la mañana; en Santo Domingo, a las ocho; en la Compañía, a las seis y a las siete y media y los festivos, a las seis y a las ocho, y en San Juan y San Vicente, a las ocho de la mañana.

AL BEATO JUAN GRANDE.—En la capilla del asilo de San Juan de Dios (Madrugarros) comenzará hoy solemne triduo, que

Diario religioso SANTORAL

los Religiosos Hospitalarios dedican a su Hermano el Beato Juan Grande, mártir de la caridad, Patrono y Abogado de apesetados y dementes, a las seis y media de la tarde, con exposición, estación, Rosario, ejercicio, reserva y gozos.

Gobierno, civil

Nota oficiosa

En el Gobierno civil se nos entregó anoche la siguiente nota oficiosa: «El señor gobernador ha impuesto una multa de 1.000 pesetas a una curandera, otra de 250 pesetas a un practicante que se extralimitaba en sus atribuciones y 50 pesetas a un masagista.

Don José María Rosario ha ofrecido al señor gobernador, en nombre de don Federico Benet, de Madrid, un premio de 100 pesetas para la modalidad de lactancia mixta del concurso abierto por la Junta provincial de Protección a la Infancia en favor de las madres lactantes.

Ha sido aceptado y agradecido dicho premio, esperando tenga muchos imitadores el altruismo del señor Benet.

Por el señor inspector provincial de Sanidad se ha ordenado a la Compañía General de Tranvías y a la Sociedad de Autobuses tengan siempre en buenas condiciones de limpieza los vehículos y los desinfecten diariamente, cominándoles con imponerles las multas que previene el artículo 57 del reglamento sanitario de vías férreas.»

Deportes

Ciclismo

VELODROMO VALLEJO

La expectación despertada alrededor del gran acontecimiento ciclista y motociclista a celebrar el próximo domingo, por la tarde, en el velódromo del Club decano, es por demás extraordinaria.

El hecho de tomar parte en las grandes pruebas del match Barcelona-Valencia el campeón de España de velocidad, Julián Español, y el vencedor en segundo lugar de la gran carrera de 24 horas, celebrada en el velódromo de Sans, José Cebrían Ferré, ha colocado al aficionado valenciano en un estado de viva ansiedad, animado del deseo de ver a estos dos colosos del pedal, máxime habiendo de hacer manga con nuestros afamados Marco y José María Pérez.

También son esperadas con interés las carreras de motocicletas y de entrenadores, a 50 vueltas, en las que Riera, Regolf, Lázaro y otros demostrarán una vez más su habilidad y destreza.

Farmacacia Masía

Antes Alfo — Plaza Calderos, 4

FORMULAS PURISIMAS

PRODUCTOS GARANTIZADOS

Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Dr. Salgado, B. S. Francisco, 24.

Dr. Royo, Pi y Margall, 37.

Dr. Abad, San Vicente, 103.

Dr. Esparza, Angeles, 8.

Dr. Rodrigo, plaza Mercado, 52.

Dr. De Fez, Pz. 44.

Dr. Loras, Barcas, 13.

Pobladors marítimos:

Sra. Vda. Llisteri, Escalante, 4.

Dr. Solsona, J. Benlliure, 266.

OLYMPIA

5'30 tarde - 9'30 noche

Más vale llegar a tiempo...

Comedia americana en 4 partes, por Owen Moore.

Revista Verdagué (EXITO)

La calle de las risas y lágrimas

Preciosa comedia por Norma Shearberg

Adolfo Meijón

El aspecto más original y arrojado de las intrigas de Nueva York.

La boda de Torcuato

Cómica en dos partes

Poderoso tónico reconstituyente

TETRADINAM

Forma: elbair e inyectable

Para las enfermedades Para los estados consuntivos. Venta en todas las farmacias.

BURLASOT LABORATORIO FARMACÉUTICO DIRECTOR TÉCNICO D. BERNARDO MORALES

Entre gente bien

3 actos. PIRANDELLO

TRINQUETE DE Pelayo

A las 6: Relig. Torrijos y Fanalero, rojos, contra Fuentes, Miró y Mendoza, azules.

Para veraneo
 es un buen recreo la lectura de novelas amenas, que deleitan e instruyen al mismo tiempo.
 Las novelas de la COLECCION PRINCESA son las mejores y más morales.
Librería Chirivella - Zaragoza, 14 - Valencia

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial
 «GACETA DE MADRID»

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:
 Ampliando a 50.000 toneladas la cantidad de patata temprana que se permite exportar.
 Amortizando una plaza de profesora de Escuelas Normales, dotada con 10.000 pesetas.
 Nombrando el tribunal para adjudicar los premios en el concurso abierto por la Biblioteca Nacional. Será presidido por el señor Rodríguez Marín, y formarán parte del mismo los hermanos Quintero y Llanos Torrijá.
DISPOSICIONES DE GUERRA
 El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:
 Reglamento por que ha de regirse el juego del polo militar.
 Concurso para proveer una plaza de teniente en el escuadrón de Instrucción.
 Disponiendo el pase a la escala de reserva de varios jefes y oficiales.
 Abriendo juicio contradictorio para conceder la laureada al capitán don Joaquín Planells, por su actuación en 20 de Agosto del 21 en el bombardeo de Alhucemas.
 Idem al teniente del regimiento de Ceuta don Pedro Quirgo y al teniente coronel don Julián Andrades.
En los Ministerios
PRESIDENCIA
Labor presidencial
 El presidente del Consejo ha visitado esta mañana la exposición de los alumnos de la Escuela de Cerámica, acompañada de los ministros de Estado, Gobernación e Instrucción y del director de Bellas Artes.
 Le recibieron el director de la escuela y los profesores.
 Examinó los trabajos de la exposición.
 Los alumnos cantaron diversas canciones populares.
 Después fueron al Museo Arqueológico a ver seis candelabros de oro macizo encontrados en las excavaciones de Lebrjia.
 Luego marchó el presidente al Instituto Rubio, recibiéndole los médicos y damas de la aristocracia.
 Después de regresar el presidente a su despacho, despachó con los ministros de Marina, Trabajo y Fomento, con el señor Castedo y con el señor Aguirre de Cácer.
 Esta noche asistirá al hotel Ritz a un banquete en honor de los ofi-

En los Ministerios

PRESIDENCIA

Labor presidencial

El presidente del Consejo ha visitado esta mañana la exposición de los alumnos de la Escuela de Cerámica, acompañada de los ministros de Estado, Gobernación e Instrucción y del director de Bellas Artes.
 Le recibieron el director de la escuela y los profesores.
 Examinó los trabajos de la exposición.
 Los alumnos cantaron diversas canciones populares.
 Después fueron al Museo Arqueológico a ver seis candelabros de oro macizo encontrados en las excavaciones de Lebrjia.
 Luego marchó el presidente al Instituto Rubio, recibiéndole los médicos y damas de la aristocracia.
 Después de regresar el presidente a su despacho, despachó con los ministros de Marina, Trabajo y Fomento, con el señor Castedo y con el señor Aguirre de Cácer.
 Esta noche asistirá al hotel Ritz a un banquete en honor de los ofi-

DE INTERÉS PARA LOS CULTIVADORES DE ARROZ

Todo cosechero de arroz que quiera cobrar sus cosechas en el caso de un pedrisco, asegúrese en LA EDETANA, Sociedad de Seguros Mutuos contra gramo y piedra, fundada en el año 1851.
 Se admiten inscripciones hasta el 31 de Julio.
 Oficinas sociales: Poeta Badenes, 1, teléfono 177.

Concurso de venta

La Sociedad Valenciana de Agricultura, por acuerdo de su junta general, saca a la venta el edificio que ocupa esta Sociedad en la calle de la Paz, número 33, y otro inmediato de la calle de las Comedias, número 16. Las condiciones que regiran en este concurso estarán de manifiesto en la notaría de don Manuel Brugada, plaza de Mariano Benlliure, número 1, y en la secretaría de dicha Sociedad. Se admiten los pliegos de las 15 a las 17 horas, todos los días laborables, hasta el 24 de Junio corriente, en la secretaría de la expresada Sociedad.

Casa Fanach, OPTICO ESPECIALISTA
 GAFAS Y LENTES DE TODAS CLASES
 Descuentos especiales para los lectores de «Diario de Valencia»
 Recomendamos esta casa a todos nuestros amigos.
Bajada San Francisco, 1 - Valencia

Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Abonos para inquilinos
 La Sociedad se encarga de suministrar la instalación y el contador, así como de la conservación (reparación, cambio de grifos, fugas, reparación del contador, etcétera) abonada no tiene que hacer ningún gasto por este concepto.
 150 litros diarios, o sean 4.500 litros al mes, todo comprendido, incluso gastos de inspección y conservación de la instalación y del contador. APROXIMADAMENTE SEIS PESETAS AL MES, o sea menos de un céntimo y medio el cántaro de 10 litros.
Abonos para propietarios
 150 litros diarios por aforo al mes, 2'85, o sean nueve céntimos y medio diarios.
 300 litros diarios por aforo al mes, 5'70, o sean 19 céntimos diarios.
 500 litros diarios por contador, al mes, 9'45, o sean 31 céntimos y medio diarios, o sea un poco más de medio céntimo el cántaro de diez litros.
 Abonos de 2.000 litros diarios, a 0'45 céntimos los 1.000 litros, o sean los CIEN céntimos de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro.
 Abonos de 3.000 litros diarios, a 0'40 céntimos metro cúbico, o sean los CIEN céntimos de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro.
Horas de oficina
 CAJA: De nueve a una. PAGO DE RECIBOS: De nueve a una y de tres y media a seis.
 ABONOS Y RECLAMACIONES: De nueve a una y de tres y media a seis. Los abonados, sólo de nueve a una.

el ministro de Gobernación, general Martínez Anido.

Conferencia

El embajador de Francia estuvo en la Presidencia, donde conferenció con el señor Aguirre de Cácer. Este recibió después al ministro de Holanda.

El día en Palacio

Despacho y audiencias
 Despachó con don Alfonso el presidente del Consejo durante dos horas.
 Complimentaron a don Alfonso los embajadores de Bélgica.
 Don Alfonso recibió al alcalde y al presidente de la Diputación de Pamplona, al Obispo de Tortosa, al presidente y un vocal del Sindicato del Pantano de Francolí y al director general de Enseñanza señor Oliveros.
 Estuvieron en Palacio el marqués de Urquijo y el conde de Rosillo, que entregaron a don Alfonso un ejemplar de la memoria relativa a la fundación Rosillo.
 El nuevo ministro de España en Praga, señor Méndez Vigo, estuvo a despedirse de don Alfonso.

Don Alfonso, conplacido

El monarca mostrábase hoy complacido por la visita que realizó ayer al pueblo de Villalba de la Sierra.

Los premios de Puericultura
 Esta mañana doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos, ha asistido al reparto de cartillas y fiesta organizada con dicho motivo por la sección de Puericultura municipal.
 La soberana fué recibida por el alcalde y una comisión de concejales, que la acompañaron hasta un estrado levantado al efecto.
 Al acto concurren también los médicos encargados del servicio.
 La Banda municipal interpretó selectas composiciones, y los niños de las escuelas municipales interpretaron canciones, dirigidos por el insigne maestro Benedito.
 Después pronunciaron discursos el teniente de alcalde señor Gómez Roldán, que puso de relieve el espíritu caritativo de la reina, y el alcalde, señor conde de Vellellano, que asimismo ensalzó a doña Victoria, haciendo destacar la labor que realiza la Puericultura municipal, que cuenta con el decidido apoyo del pueblo.
 Terminó diciendo que el mejor regalo que se puede hacer a doña Victoria en el día de su Santo es el edificio del establecimiento central de Puericultura, que vale más de tres millones de pesetas.

El hijo del sultán
 Mañana es esperado en Madrid el hijo del sultán, de paso para Marruecos.
 Le recibirá un funcionario de la Dirección de Colonias.
Mejoras en la Guinea española
 Se estudia por el presidente del Consejo el establecimiento de un servicio rápido para mejorar las comunicaciones directas entre España y Fernando Poo y demás posesiones de la Guinea.
 Probablemente se instalará una potente estación radiotelegráfica.

El marqués de Magaz
 El embajador de España en el Vaticano, señor marqués de Magaz, es probable que venga a Madrid dentro de algunos días, por requerirle algunos asuntos particulares.
La suscripción para los aviadores del «Plus Ultra»
 El marqués de Viana ha escrito al director de «A B C» recordando que por otra carta suya se abrió una suscripción nacional para los tripulantes del «Plus Ultra».
 Ha llegado el momento de cerrarla, y el total de lo recaudado ha de depositarse en manos de don Alfonso, para que haga la distribución equitativa en la forma que crea más conveniente, con lo cual ellos darán por terminada la misión emprendida.
El doctor Pittaluga
 Ayer salió de Madrid, para marchar a la República Argentina, el doctor Pittaluga, que se propone dar una serie de conferencias en aquella nación.
Vista causa contra López Rienda
 Mañana tendrá lugar en la Audiencia de Madrid la vista de la causa instruida contra el redactor de «El Sol» don Rafael López Rienda, con motivo de la publicación de su libro «El escándalo del millón de Larache».
 Defenderá a López Rienda el abogado don Rafael Salazar Alonso. La vista de esta causa ha despertado gran interés.
 El fiscal pide para el procesado la pena de cuatro años de prisión y 50.000 pesetas de indemnización.

La línea aérea
Madrid-Valencia
 Mañana viernes, la Compañía Aérea Española hará la prueba de la línea que va a establecer entre Madrid y Valencia.
El Colegio Español de Bolonia
 Con motivo de la fiesta celebrada en el Colegio Español de San Clemente, en Bolonia, estuvo allí el sabio italiano señor Marconi, que dirigió un telegrama a don Alfonso felicitándole.

Centro de Estudios Mercantiles
TRINQUETE DE CABALLEROS, 24
ENSEÑANZA PRÁCTICA DE
COMERCIO E IDIOMAS

Matemáticas - Contabilidad general y aplicadas, etc.
 Francés - Inglés - Alemán - Italiano
 Clases especiales para extranjeros

Preparación intensiva y práctica por medio de apuntes para la CARRERA DE COMERCIO, por competentes profesores mercantiles.
Director: José María Zaragoza, Profesor Mercantil
 Horas de matrícula: De 10 a 12 y de 6 a 9

Don Alfonso le contestó con otro despacho muy afectuoso.
 Hoy ha llegado a dicho Colegio el príncipe Humberto, heredero del trono de Italia, quien también ha felicitado a don Alfonso.

El timo de las casas baratas
 Ciudad Real.—La policía ha detectado a un individuo llamado Gabriel Parrado, que se decía director de un titulado Banco Bilbaino Popular, domiciliado en San Sebastián.
 Afirmaba que esta entidad se dedicaba a construir casas baratas, y había llegado a Ciudad Real hace seis meses, después de haber vivido espléndidamente en otras capitales.
 Se movía en los sectores obreros, especialmente ferroviarios, y obtenía cuotas variadas, mostrando planes de varios arquetipos.
 Así pudo recaudar cerca de cuarenta mil pesetas, haciendo vida regalada.
 El negocio le ha quebrado porque, agotados los fondos, no pudo pagar los jornales del sábado pasado de una casita que tenía en construcción y que venía a ser el señuelo con que embaucaba a cuantos deseaban ser propietarios de una casa.
 Parrado tenía montado igual negocio en Huelva, Tarazona, San Sebastián y otros puntos.
 En San Sebastián tenía montada una oficina y funcionaba a sus órdenes un Consejo de administración, formado principalmente de ebanistas, zapateros y ferroviarios.
 Todos los que formaban el Consejo han resultado estafados por el aventurero.

MARRUECOS
Disposiciones importantes
 Melilla.—En Cala de las Cuatro Torres de Alcalá se han publicado cuatro «dahires» importantes.
 El primero prohíbe la venta y compra de propiedades, el arrendamiento de las mismas y toda clase de actos que puedan modificar la propiedad o posesión de los inmuebles enclavados, en las cabillas de Beni Urriagué, Booya, Tensaman y Beni Tusin.
 El segundo «dahir» prohíbe en dichas cabillas el derecho de concesiones mineras o de explotación.

Movimiento del puerto

VAPORES A LA CARGA

DESCARGANDO

COTIZACIÓN DE FLETES REINO UNIDO, ESPECIALMENTE LONDRES-LIVERPOOL

Comerciales
MERCADOS EXTRANJEROS

Bursátiles
Bolsa de Madrid
 Información del Banco de Bilbao

Comerciales
MERCADOS EXTRANJEROS

Servicio meteorológico de Levante

Estadío atmosférico general a las siete de la mañana:
 Un anticiclón se halla en el mar Glacial, cuyo centro radica en Jan Mayen (708 kilómetros), y otro, no bien definido, está situado en el Atlántico, cuyo núcleo principal está hacia las Azores.
 En el mar del Norte hay un área de presiones bajas relativas, las que producen nubes abundantes y alguna lluvia desde el Sur de Escandinavia al canal de la Mancha y desde las islas Británicas hasta el Oeste de Alemania. Al Norte de Tínez se encuentra un área de presiones débiles u otra menos importante al Occidente de Marruecos. La depresión principal está el Sureste de Rusia.
 En España el tiempo es bueno, con vientos flojos y variables. Persiste el Levante en el estrecho de Gibraltar.
 Temperaturas extremas: Córdoba, 35 grados; Soria, 7 grados.
 Tiempo probable: Vientos flojos del cuatro cuadrante.

BIBLIOGRAFIA VALENCIANA

«Villarreal en la guerra de los moros de la Sierra de Espadán», por don Benito Traver García, Presbítero.—Villarreal, 1926. Un volumen en octavo, de 56 páginas.
 El beneditino Mosén Traver, cronista de Villarreal y archivero de la arciprestal de la misma ciudad, acaba de dar a la estampa este trabajo, de gran interés para la historia regional, que le fué premiado en los Juegos florales de Lo Rat-Penat de 1922.
 Es un trabajo de primera mano, hecho a flor de archivo, y contiene documental y la parte que Villarreal tomó en la guerra contra los moros rebeldes de la Sierra de Espadán.
 Consta de tres capítulos: I. Levantamiento de los moros de Benaguasil y rebelión de los de la Sierra de Espadán, con la derrota de los cristianos.—II. Nueva salida de los cristianos al campo de la guerra, con la victoria y toma de las fortalezas de Arlesia y Ahin.—III. Último combate y completa derrota de los moros de la Sierra de Espadán.
 Estos hechos se desarrollaron en los años 1525 y 1526.
 Va enriquecido este erudito trabajo de un suplemento con 16 documentos.
 El autor ha luchado con la falta de documentación, pues durante las guerras de Sucesión, de la Independencia y civiles, muchos archivos parroquiales fueron incendiados.
 Con esta son diez las obras que tiene publicadas tan laborioso investigador, a quien enviamos nuestra enhorabuena por sus desvelos en pro de la historia patria.

Si, señor... Gran Teatro
 UNICO ventilado y fresco
 Perfumado exquisitamente por la casa Robillard
 HOY VIERNES, a las 5'30 tarde y 9'45 noche
SE REPRODUCIRÁ EL EXITO INENARRABLE, LOCO, de El huérfano de París
 Porque es la más kilométrica y grandiosa cine-novela de estreno que se vio jamás en Valencia.
 Porque es la película de la emoción.
 Porque es la película de las risas estrepitosas.
 Porque es la película de los aplausos delirantes.
 Porque es una portentosa creación de la monísima niña BOUBOULE y RENE POYEN.
 Porque es una película que entusiasma por igual a niños y mayores.
 Porque es el UNICO local que la exhibirá COMPLETA, 5 jornadas, 20 partes,
A LOS MODICOS PRECIOS DE

60 30
 céntimos céntimos
ULTIMOS DIAS!
 Lunes próximo, verá usted otro film bonitísimo de verdad.
El enigma del monte Egel
 en el que una preciosa criatura es salvada de múltiples peligros por un mono dotado de inteligencia casi humana.
 ¡Sorprendente! ¡Asombroso!
Una niña a la moderna
 Otro estreno...

Viernes 18 Junio 1926

Crónica valenciana

Oposiciones a la Canonja Doctoral

En el transcurso de la Metropolitana se celebró ayer el primer ejercicio de las oposiciones a la Canonja Doctoral, vacante en la misma.

Presidió el tribunal, formado por el Cabildo en pleno, el reverendo señor Prelado de la diócesis, doctor Melo, y actuó de secretario el beneficiado doctor don Rafael Ramón Lin.

El Párroco de Villanueva del Grao, don Félix Yuste Cava, disertó en latín por espacio de una hora, sosteniendo la tesis que le tocó en suerte, y después contestó a las objeciones que acerca de la misma le hicieron don Gabriel Cuetto, Doctor de Coria, y don Francisco Fox, catodróptico de Sigüenza.

Hoy disertará el doctor don Francisco Javier Lauzurica, Penitenciario de Zamora, y le harán objeciones don José M. Sestucha, Canónigo de Osma, y don Salvador Das Sancho, Párroco de Olocau.

Nuevo médico

Tras brillantísimos ejercicios, que han merecido la calificación de sobresaliente, ha obtenido la licencatura en Medicina y Cirugía el ilustrado joven don Jerónimo Cabanes Riús, hijo de nuestro queridísimo amigo el médico del mismo nombre.

Reciba el novel médico nuestra más sincera felicitación, que hacemos extensiva a sus amadísimos padres y demás estimada familia.

Colación canónica

El señor Vicario general del Arzobispado, doctor Payá y Alonso de Medina, ha conferido la colación canónica de la iglesia parroquial de Sochantre, en la iglesia parroquial de los Santos Juanes de esta ciudad, al Presbítero don Juan Antonio Martínez Pérez.

El nuevo Chantre de Mallorca

En el periódico «El Correo de Mallorca», del 15 del actual, leemos lo siguiente, que con gusto reproducimos:

«En la tarde de ayer, a las cinco y media, tomó posesión del cargo el nuevo Chantre de nuestra Catedral Basílica, muy ilustre señor don Enrique Ibáñez Rizo, que hasta ahora ha sido Beneficiado de la Metropolitana de Valencia.

El acto se celebró en la forma acostumbrada, actuando de padrinos el muy ilustre señor Dean, don Antonio María Alcover, y el muy ilustre señor Arcipreste, don Antonio Canals; y de testigos el reverendo don José Tárraga, Capellán de la Casa de Niños Huérfanos de San Vicente, de Castellón de la Plana; y el reverendo Padre Fray Roberto Redal, Prior del convento de Dominicos de Manacor, y el reverendo don Senén Grau, Beneficiado de la parroquia de San Juan y Sant Vicente, de Valencia.»

Después publica extensos datos biográficos del nuevo Canónigo Chantre, y tras elogiar la solemnidad que revistió el acto, relata la primera entrada en el coro del doctor Ibáñez Rizo a los sones del órgano y acompañado del ilustrísimo Cabildo desde la sala capitular.

Reiteramos a tan estimado amigo nuestra más sincera felicitación.

Nueva profesora

La encantadora y simpática señorita doña Consuelo Nebot, hija de nuestro amigo el señor administrador de Correos de Nules, ha terminado brillantemente la carrera de Piano en este Conservatorio, con nota 4.º sobresaliente.

Con tal motivo celebróse ayer en aquel dichoso hogar una fiesta, en la que fueron obsequiadas sus amistades y relaciones espléndidamente.

Terminó tan sugestiva velada en un concierto, en el que la nueva profesora manifestó su poseer la técnica portentosa y la depuradísima interpretación de los grandes virtuosos.

Libro de ventas y operaciones

Como no hay tiempo suficiente para cumplimentar las disposiciones sobre el libro de ventas y operaciones, y como ello entraña una modificación radical de las normas de organización administrativa de los negocios industriales y mercantiles, estimando muy acertada la iniciativa de la Cámara Oficial de Comercio, se han dirigido al ministro de Hacienda la Federación Patronal, Unión Patronal de la Construcción, Unión de Industriales Metalúrgicos, Agrupación Patronal del ramo de la Hiel, Unión Patronal del ramo de la Madera y Asociación de Droguerías, Productos Químicos y Farmacéuticos, solicitando que se aplaze hasta primero del año natural próximo la implantación de dicho libro.

Restaurant Termas

Para vigorizar naturaleza débiles y enfermas, usad FOSFOGLICO-KOLADOMENECI, con sin arribal.

Automóviles Chenard Walcker
G. Moratin, 25, Valencia

Movimiento de población en el día de ayer

Nacimientos, 16.
Defunciones, 8.
Matrimonios, 2.

Excelente depurativo de la sangre: **ZARZA ODORADA del DOCTOR GREUS.**
Farmacia plaza Santa Catalina, 4.

SUCESOS

Robo en el tren

La guardia civil del puesto de Benitayó ha comunicado que al llegar a la estación férrea del mentado pueblo el tren descendente número 1.022, se notó que el precinto de uno de los vagones estaba roto, y que de él habían sustraído una caja de juguetes, peso 22 kilos, y otra de quincallería, peso 50 kilos.

Practicado un detenido reconocimiento, dió por resultado el encontrar en el terraplén de la vía, kilómetro 94, la caja de juguetes, pero no la otra.

Ignorase quiénes hayan sido los autores del hecho.

Entre mujeres

En la calle de Bonaire, 16, segundo, han reñido Victoria Gutiérrez Arias, de 32 años de edad, y Cándida Rodríguez López, de 22 años, tanguista.

La primera ha resultado con escoriaciones y erosiones de primer grado en el brazo izquierdo, que le ha producido su contrincante con un sacacorchos. También ésta sufría escoriaciones.

Ambas han sido curadas en la casa de Socorro de la Gloria.

Denuncia

En el Juzgado de guardia se ha recibido una denuncia contra una mujer joven que fué sorprendida por las calles de la ciudad vistiendo un traje que, según el denunciante, procedía de un robo.

El Juzgado trabaja para la escaza recimiente de los hechos.

El Corsé Modelo

Calle San Vicente, 15
JOSÉ ABAD MARTÍN
Especialidad en
Corsés y fajas de cañot para adelgazar y tubulares, desde doce pesetas.

La única casa que consigue los sustos para reducir el estómago.
La más práctica en fajas para enfermos.

JUAN PASCUAL LEÓN
Especialidad en
Cura de la gargarita, desaparición de las pastillas de San Blas, Farmacia de Santa Catalina, de F. Selma, Soubreterra, número 5.

Viajes

de todas clases y para todos los países.
Prímado Reig, 7 (antes Avellanosa)

Herniados

La curación de vuestro hernia es segura con el tratamiento SIEGEN, realizado con enfermos curados desde. Procedimiento científico, sin resortes ni accesorios. Se dan facilidades para el pago de la curación.

Cabinete-consultorio: Ramón M. Foronda San Vicente III - Valencia.

PINTORRERIA-BORRAS

Casa independiente de todas
Pidan presupuestos
PINTOR SOROLLA, 24 - Teléf. 939

Se hallan

a la venta un regulador Siemens, de corriente continua; un motor Siemens, medic caballo, también de corriente continua; un cuadro interruptor con sus fusibles. Están completamente nuevos.

Razón, en esta Administración

EMILIA CEBAS

PROFESORA EN PARTOS
Clínica con habitaciones para casos prácticos.
Calle Corset, 61, tercera

Espectáculos

Ruzafa.—A las 5.30 y a las 9.30: Sesión de cine.
Luz.—Compañía de comedias Carmen Díaz.—A las 5.30: Cancionero.—A las 9.30 (beneficio del primer actor Ricardo Galache): Todo entre gente bien (estreno).

Lirico.—De 4.30 a 12.30: Cine, Olympia.—A las 5 y 9.30: Cine.
Gran Teatro.—De 4.30 a 12.30: Cine.
El Cid.—De 4.30 a 12.30: Cine.
Ideal.—De 4.30 a 12.30: Cine.
Guier.—De 4.30 a 12.30: Cine.
Romea.—De 4.30 a 12.30: Cine.

La nota dominante

Una de las notas que más han resonado en las sesiones celebradas hasta ahora del Congreso Catodístico, ha sido la encaminada a llamar la atención de los católicos sobre la nefasta influencia de la Institución Libre en contra de la enseñanza religiosa, y la necesidad de combatir esa Institución poderosa, privilegiada e intangible, que ha de dar, si a tiempo no se remedia, días de luto a la Patria. Todas las catequesis y todo el celo que se despliegue en la enseñanza del Catecismo serán infructuosos el día que la Institución, con sus poderosos tentáculos, se haya apoderado (y a eso precisamente tiende) de la niñez y de la juventud españolas.

La Institución, como hemos dicho en otras ocasiones repitiendo palabras del conspicuo institucionista señor Altamira, tiene por finalidad difundir la neutralidad patriótica y religiosa, esa enseñanza neutra, que no solamente es enseñanza «sin Dios, sino enseñanza contra Dios. Ministros inconscientes o imbeciles unos, sectarios redomados otros, han puesto en manos de esa Institución privilegiada y autónoma la formación de los profesores de las Escuelas Normales y la de los inspectores de Primera enseñanza. Dentro de algunos años, los maestros, en su inmensa mayoría, estarán formados según el espíritu institucionista. Y cuando llegue ese caso, que no ha de tardar, y los niños españoles sean moldeados por tales maestros y la enseñanza vigilada por inspectores de tal calibrado —que ya no faltan—, y se haga obligatoria la enseñanza oficial —que a eso se tiende—, ¿de qué servirán todas las catequesis y todas las minucias, que tanto entretienen hoy, mientras se olvida o no se para mientes en lo sustancial, como si viviéramos en el mejor de los mundos y no estuvieran los hábidos, no a las puertas, sino dentro de la misma ciudad?

Se lamentan ahora los franceses (cuivos países se siguen sirviendo en España) de que la inmensa mayoría de los maestros oficiales sean sindicalistas y comunistas, y tiemblan al pensar en los males que han de acarrear a su patria esas generaciones de niños formados por tales maestros. No se opusieron a tiempo a la dirección impresa a la enseñanza pública en su país, y ahora empiezan a tocar las consecuencias, que cada día serán más graves y desastrosas.

¿Por eso mismo no nos acontecerá a nosotros, que andamos tan desorientados como ellos anduvieron, ocupados en cosas menos importantes, a las que se consagra mucha actividad y celo, y olvidados de lo que es principalísimo e inaplazable; completamente desquiciados y des-

plazados de la realidad, dejando al enemigo el campo libre, sin combatir con las únicas armas con que se le puede vencer.

A este propósito, y para no hablar por nuestra propia cuenta, por tratarse de verdades demasiado duras, pero verdades como puños, queremos transcribir unas palabras escritas hace años por el señor Pojo Benito, que son de palpitable actualidad y una prueba palpable de la inmundicia de tantos esfuerzos y sacrificios como vienen haciendo los católicos, pésimamente orientados:

«El dinero—dice—lo entregan los católicos para fomento de obras pías, fundación de casas religiosas, sin tener en cuenta que si la lógica llega a ser alguna vez liberal, las casas religiosas serán materia abonada para la desamortización. Mientras algunos se desgajan proclamando un deber entre los primeros del Catolicismo militante la cooperación pecuniaria en favor del perlético, andan por ahí buen número de señores que sin ruidos ni literatura, con carnisitas y empujones, con palcos y con dinero, van haciendo el mismo apoyo pecuniario para la nueva casa de San Expedito o para la Cofradía del Niño de Praga.»

Los católicos—dice Gaudí—, retirándose a los franceses—, han sido generosos, pero imprevistos. Ellos han construido conventos y se los han robado; tuvieron escuelas y patronatos de obreros y se los han cerrado; levantaron iglesias y en breve la Masonería se aprovechará de ellas, y si los católicos no toman otro camino, el Estado arruinará sus obras de caridad y se incautará de sus obras sociales. ¿Por qué? Porque la opinión pública no está con ellos, y no lo está porque «no tienen periódicos». Tened prensa y lo tendrís todo. Así lo entendieron nuestros enemigos hace muchos años. Hacia la mitad del siglo pasado, decía el judío Cremieux a sus correligionarios: «Mirado todo como ligionario: el dinero, como nada; la consideración misma, como nada; la prensa lo es todo; teniéndola, lo tendremos todo con ella.»

Esto escribía hace años el hoy Dean de Toledo. Eso pedía entonces el Padre Teodoro Rodríguez al reclamar apoyo para la Prensa, a fin de combatir al «verdadero enemigo de la enseñanza religiosa, a la Institución Libre, con la que él anda luchando cuerpo a cuerpo, recibiendo un día y otro los zarpatos de la fiera. Mejorar ese poderoso medio de combate debe ser uno de los frutos que debe producir este II Congreso Catodístico de Granada. Sin él de nada ha de servir el método cíclico o el concéntrico.

En la muerte de Gaudí
Tristes tiempos los actuales para Cataluña! En el espacio de pocos días, con el encarnizamiento con que se acompañan los males uno al otro, para los pueblos como para los individuos, acaba de arrebatárle la muerte dos de sus hijos más preclaros. Dos de esos hombres, grandes entre los de su época, en medio de la que culminan «sin un lento solent intes viburna cupresis», y por la sucesión o interrupción de los cuales a través del tiempo son los pueblos grandes o pequeños en la Historia. Ayer mismo era el doctor Turó, el salvio biólogo y filósofo, que extendió más allá de las fronteras nacionales el nombre de la Patria con el prestigio y la nombradía de sus aportaciones científicas. Y el pasado jueves, el mismo día en que cumplía el vigésimoquinto aniversario de la muerte del gran poeta de la «Atlántida», a las cinco y diez minutos de la tarde entregaba su alma a Dios en una oscura sala del Hospital de la Santa Cruz, el gran arquitecto de la Sagrada Familia...

Y cada una de esas muertes, como el otro día la de Guimerá, como la del pintor Llimona, estremece con una vibración profunda, perceptible en el vasto silencio de la multitud recogida y expectante, al alma catalana. Ya lo dejó escrito en un verso Maragall, el excelso amigo de todos estos grandes desaparecidos:

«Quan la mare va endolada . . . es quan creix l'amor dels fills . . .»

Con Gaudí ha muerto un santo, en la aceptación con que el uso cotidiano ha consagrado la palabra, por bajo de su estricto significado ortodoxo, y un arquitecto, un verdadero arquitecto, esta otra palabra en la aceptación estricta y recogida que la eleva en categoría muchos codos por encima de la significación con que el uso vulgar y aun académico la concede y prodiga. Ante el santo, que es decir ante el hombre, todo el mundo se inclina con veneración y respeto. La patriarcal figura de este humilde anciano, encorvadado por el peso de los años, que tantos hacía, repartía su tiempo entre el trabajo y la oración, olvidado y desdefioso de toda gloria mundana, viviendo con sencillez evangélica a la sombra de su templo en construcción, imper-

no todos en este mundo encontraron, a saber, un Meznas y un protector tan decidido como en el primer conde de Güell halló el gran arquitecto.

Muerto éste, más sedimentándose las opiniones y concretándose el juicio definitivo de su época, a transcurrir para su inapelable ratificación a la posteridad.

De desear es sólo que si es éste laudatorio en su mayor parte, como es probable, no se regule la crítica del arte de Gaudí por el principio de que «tantum quisque laudat, quantum se posse sperat imitari». Hay genios que tienen que ir solos porque toda imitación resulta su mayor contrafigura. Negar la posibilidad de imitación es ya para mí un obvio principio de reconocimiento. Y de esos genios inimitables bajo pena grave de ridículo era el de don Antonio Gaudí, el gran restaurador en sus líneas generales de la prisión y original grandiosidad de nuestra insignie Catedral, a cuya obra ya indisolublemente unido su nombre y una parte, no ínfima ciertamente, de su mismo renombre.

Juan Pons y Marqués.
Tarragona.

Barcelona

GIERRE DE LA BOLSA

Barcelona, 17.
Bolsa. Bolsa.

4 por 100 interior.	8240	8240
4 por 100 exterior.	8540	8540
Colonial.	8540	8540
Ac. Feroz. Norte.	8535	8535
" " Alcantar.	8565	8565
" " Andaluz.	7240	7240
" " Orense.	2240	2245
Oblig. adheridas.	6675	6675
Gran Metro.	5500	5500
Transversal.	1725	1725
Franco.	3031	3031
Libras.	3031	3031

A América

Mañana, a bordo del trasatlántico «Julio César», saldrán de este puerto para América los jugadores madrileños de fútbol Martínez, Escobal, Quesada y Félix Pérez, los cuales se han de unir al equipo del R. C. D. Español, que ya va camino de América.

Probable match

Parece que existe el acuerdo de celebrar en el mes de Septiembre próximo, en Barcelona, un match de boxeo entre Uzcudun y Firpo.

Desde luego, este acuerdo es a base de que se celebre, a los tres meses, el mismo match en Buenos Aires.

Condena

El Consejo de guerra que entendió en la causa contra tres individuos por asalto a mano armada de la tejera de la viuda de Olivares, ha condenado a los procesados a la pena de seis años de presidio mayor e indemnización de 5.365 pesetas.

Robo

Esta madrugada ha sido robada la Cooperativa de Empleados de Ferrocarriles, llevándose los ladrones 643 pesetas, papel sellado y varios objetos.

Vista causa

Mañana se celebrará en la Audiencia una vista causa contra el catalanista José Molleras, que el 11 de Septiembre último, frente a la estatua del conde de Miraflores, atentó contra los agentes de la autoridad.

El fiscal pide para el procesado la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión.

El comisario regio de la Exposición

Ha llegado el comisario regio de la Exposición, duque de Santa Elena.

Visitó al capitán general, y hoy ha comido invitado por el marqués de Foronda, asistiendo a la comida el capitán general, gobernador civil y otras autoridades.

El duque de Santa Elena viene animado de grandes propósitos para que la Exposición sea digna de España.

Pasado mañana, en la sesión que celebrará el Comité ejecutivo, tomará posesión del cargo.

Posesión

Mañana tomará posesión de su cargo el nuevo presidente de la Audiencia provincial, don José Pedrell.

Sedición

El juez de primera instancia de Manresa instruye causa por sedición contra varios vecinos de Rocafort, por desobedecer al alcalde en un baile de la Sociedad La Violeta.

Vista de un incidente

En la Sección tercera se ha visto un incidente acerca de la recusación del juez don Fernando Corominas, que instruye la causa por desfalco en Telégrafos.

No han acudido los demandantes, y se ha acordado que no ha lugar a la recusación.

Se ha impuesto una multa de 200 pesetas al que firmó el escrito y no ha acudido.

Trata de blanqos

Han sido detenidos dos hombres y cuatro mujeres que se dedicaban a la trata de blanqos.

Pedreny.

Junio 1926

(Central Jativa)

Vainica
Se hace a medida, muy bonita, para el verano, muy cómoda, con un espacio de un metro en el cuerpo, con un espacio de un metro en el cuerpo, con un espacio de un metro en el cuerpo. Don Juan de Austria, 32.

CITROEN
10 HP, tipo turismo, con volante a la izquierda. Agencias: Don Juan de Austria, 32.

FORD
Coches de ocasión, desde 1000 pesetas en adelante, con todas las facilidades. Agencias: Don Juan de Austria, 32.

Tinta negra
La más negra, 2-12 p. l. (p. l. p. l.) para escribir. Agencias: Don Juan de Austria, 32.

Granófono
Por 100 pesetas, se ve, con diez discos de música, un gran aparato de sonido. Calle del Babu, 11, Jativa.

En Camarena
Península valenciana y resto de Llanos. Tomas. Servicios. Camarero a cargo de un alto nivel. Precio especial. 1150 pesetas. En la calle de los Baños, 10, Valencia.

So alguna
Capacidad propia para el verano. Huelva. San Sebastián, 1, Huelva.

Chalet
En Jativa, muy bonito, cómodo y espacioso, en el campo del mar, próximo a la playa. Precio: 2000 pesetas. Pases Alameda, 21.

Orbis, S. A., Mar, 8
Gran taller de reparación para máquinas de punto, lavado de lana, etc. Instalación en plaza de San Vicente, 10, Valencia.

Escarpantes
Escarpantes, zapatos, etc. para hombres y mujeres. Calle de San Vicente, 10, Valencia.

Localle
Construcción y reparaciones para todos los tipos de edificios. Promotor: J. J. Valero. Torredonjimeno, 10, Valencia.

Electricidad de todas clases
Daniel Miquel
Electricidad - Montura de aparatos Osram, Wotam, Philips. 54 (Tros-Al) Teléf. 1193

Lamparas Moucholl, S. A.
Interruptores, variadores, etc. Hilo lineal, etc. Calle de San Vicente, 10, Valencia.

Horas eléctricas, S. A.
Horas eléctricas, S. A. Teléf. 1193

JOSÉ MONCHOLI
Darscher, 21

VIII Caridad

Al oír el rumor del auto, cada vez más próximo, la vista tuvo un breve momento en el que se elevó su sordera la impidió proseguir. El vehículo traía tan alta velocidad, que era imposible detenerlo. La máquina se iba abriendo, y se veían las ruedas que se desmenuzaban en pedruzcos. El coche se vino abajo, y cayó encima del conductor, que quedó aplastado por el peso del vehículo. El cuerpo quedó aplastado, y se veían los huesos.

Restaurant Termas Victoria
Frente al mar

Para vigorizar naturaleza débiles y enfermas, usad FOSFOGLICO-KOLADOMENECI, con sin arribal.

Automóviles Chenard Walcker
G. Moratin, 25, Valencia

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar. 17 - Valencia
Acaba de editarse una nueva producción del autor de REPLICAS AL CONDE DE ROMANONES, «UN ESPAÑOL NEUTRAL», ESPAÑA EN LA POLÍTICA INTERNACIONAL. Obra de gran actualidad, con prólogo del excelentísimo señor don Gabriel Maura y Gamazo. Su precio, 5 pesetas.

AL CERRAR

Madrid

Madrid, 17.	
4 por 100 interior.	69.00
4 por 100 interior fin mes.	00.00
5 por 100 amortizable.	92.25
4 por 100 amortizable.	89.50
Banco de España.	617.00
Tabacaleras.	201.00
5 por 100 exterior.	82.50
Francos.	18.00
Libras.	30.25
Francos belgas.	00.00
Dólares.	62.23

Los cambios

El Interior 4 por 100 al contado está bien dispuesto, y sube la serie mayor, de 69'80 a 69'90.

También están firmes las Obligaciones del Tesoro y débiles los Amortizables.

Las acciones del Banco de España ganan tres enteros y quedan a 617.

Las acciones ferroviarias acusan alza, como igualmente los tranvías.

Se produce alza general en la moneda extranjera, pasando los francos de 17'60 a 18.

Las libras, de 29'92 a 30'25, y los dólares, de 6'14 a 6'23.

La Conferencia del Aceite

La comisión de representantes de la Conferencia del Aceite continúa preparando la instancia que dirigirá al Gobierno, y redactará al mismo tiempo el reglamento de la Unión Nacional de Fabricantes de Aceites de semilla, llevando ya muy adelantados sus trabajos.

Los representantes de la Conferencia del Aceite han pedido hora a Estella, creyendo que mañana les recibirá.

En honor de los oficiales portugueses

El marqués de Estella asiste esta noche a un banquete en honor de los oficiales portugueses en el hotel Ritz.

La comunicación entre España y la Guinea

En la Presidencia se estudia el servicio de radio para asegurar la comunicación entre España y la Guinea.

Estella, doctor "honoris causa"

El rector de la Universidad de Salamanca ha notificado al marqués de Estella el nombramiento de doctor «honoris causa» de aquella Universidad por medio del siguiente telegrama:

«Me complazco en participarle que el claustro de esta escuela, en sesión que acaba de celebrarse, ha acordado conferir a V. E., el título de doctor «honoris causa» de la Universidad de Salamanca.—Enrique Esperabé.»

El marqués de Estella ha contestado con otro, agradeciendo la distinción.

Banquete.—El ministro de Estado hace declaraciones políticas

En el Hotel Palace, presidiendo el ministro de Estado, se celebró el banquete en honor del jefe del personal del Ministerio, don Ricardo Spoltorno.

Asistieron el ministro de la Guerra, secretario general del Ministerio, Espinosa de los Monteros, secretario de don Alfonso, el marqués de Torre Mendoza, ex ministro señor González Hontoria, embajador de la Argentina, otras personalidades diplomáticas y todo el personal del Ministerio.

Ofreció el banquete el ministro de Estado.

Aludió a la continuidad que debe existir en la política internacional sobre variaciones de orden interior.

Elogió la personalidad del home-najeado.

Anunció que en breve someterá a la aprobación del Consejo un proyecto sobre la carrera diplomática.

Precisa—añadió—una amplia reforma de la misma, pero no es éste el momento oportuno para ello, por el período actual de grandes economías.

Estas le han obligado a hacer un presupuesto modesto, y a medida que el problema de Marruecos permita mayores esfuerzos financieros, atenderá a otras actividades nacionales.

En el presupuesto se ha atendido a la instalación de nuestros representantes en el extranjero, señalán-

do 29 millones de pesetas, que se emplearán paulatinamente.

Aludió a la Sociedad de Naciones.

El Gobierno actual, como el anterior, considera a España con derecho a un puesto permanente en el Consejo de Naciones.

Estima infundado el rumor de los países americanos de que vayan a gestionar de España que no se retire del Consejo aunque sólo se le ofrezca un puesto temporal.

España—dijo—persistirá en su actitud. Rechazará el puesto temporal y no concurrirá si no se le garantiza la realización de su derecho.

Si la Sociedad de Naciones—añade—fuese creada para la guerra, estaría bien que en su Consejo permanente sólo entraran determinados valores; pero constituida para la paz, España tiene derecho a un puesto permanente.

Añadió que está previsto el destino a otros servicios del crédito asignado para la delegación de la Sociedad de Naciones.

El señor Spoltorno pronunció breves palabras agradeciendo el banquete.

En la Presidencia

A las siete de la tarde llegó a la Presidencia el señor Aguirre de Cárcer, manifestando a los periodistas que a dos de las posiciones de la zona oriental se darán los nombres del coronel Monasterio y coronel Fischer, en honor de los dos bravos jefes que dieron su sangre por la patria.

Mañana acudirán a recibir al hijo del sultán de Marruecos don Reinaldo Ruiz, jefe de Intérpretes, y el teniente coronel señor Peña, ambos de la Dirección de Marruecos, los cuales le harán los honores durante su estancia en Madrid.

Provisión de plazas de maestros en la zona del protectorado español de Marruecos

En la Dirección de Colonias se facilitó esta noche la siguiente nota: «La comisión encargada de resolver el concurso para la provisión de varias plazas de maestros vacantes o de nueva creación en la zona del protectorado español de Marruecos, que es el segundo concurso que se celebra para enviar a la zona española a los capacitados, ha examinado 268 expedientes presentados, declarando en condiciones de realizar los ejercicios determinados en la real orden de convocatoria a 34 maestros, 18 maestras y 5 profesores de labores.

El número de plazas que habrán de proveerse son las siguientes: 6 de maestros, 6 de maestras de escuelas españolas, 4 maestros de escuela hispanoárabe, una de directora de escuela de niñas moras que ahora se crea en Tetuán y una profesora de labores en la escuela de niñas de la Alianza Israelita, en aquella población.

El Gobierno insiste de este modo en su propósito de acentuar la obra de civilización y de paz en nuestra zona del protectorado.

Incendio

Vitoria.—En una fábrica de muebles propiedad de José Aguirre, se declaró un formidable incendio, que adquirió en los primeros momentos gran incremento, por la existencia de barnices y maderas.

Los vecinos de las casas cercanas sufrieron gran pánico, sacando de sus casas los muebles y enseres.

Los bomberos lograron extinguir el siniestro después de grandes esfuerzos.

La fábrica quedó totalmente destruida, y las pérdidas son de consideración.

Turistas italianos.—Las exposiciones de Barcelona y Sevilla

Sevilla.—El cónsul de Italia ha manifestado que el sábado llegarán aquí numerosos turistas italianos, que solicitarán facilidades para visitar Sevilla.

Se les preparan algunos agasajos.

Ha llegado el representante de la Exposición de Barcelona, don José Gómez Sagredo, para cambiar impresiones con el comisario regio de la Exposición de Sevilla y conocer los trabajos realizados.

Trae una nota del presupuesto total de la Exposición de Barcelo-

na, según la cual parece que se había convenido limitar el carácter artístico de la Exposición de Sevilla, lo cual no es exacto, pues la reunión que celebraron el conde de Colomby y el marqués de Foronda se limitó a un cambio de impresiones respecto a ambos certámenes.

Esta noche marcha a Madrid el gobernador que es también comisario regio de la Exposición de Sevilla, para asistir a la reunión que se celebrará mañana en el Ministerio de Trabajo, en la cual se constituirá una comisión, creada por reciente disposición, para el enlace y propaganda de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Accidente de aviación

León.—Procedente de Valladolid aterrizó violentamente, en las afueras de la capital, un aeroplano que tripulaba el capitán de Artillería don Alfonso Borbón, hijo del general del mismo apellido.

El aviator resultó milagrosamente ileso.

Han llegado otros aparatos con ocho aviadores militares de esta base de aviación.

Accidentes automovilistas

Córdoba.—En el paso a nivel del kilómetro 13 de la línea de Puento Genil a Linares, un tren que pasaba por aquel punto, a las cuatro de la madrugada, arrolló a un automóvil de la matrícula de Córdoba, que lo conducía su propietario, don Roque Segura, acompañado de dos amigos.

Del topetazo fué despedido el auto contra una barrera, resultando destruido el juego de ruedas trasero.

Los ocupantes, ilesos.

Málaga.—En la carretera de Cádiz, a causa de un falso viraje, voló un auto de la matrícula de Gibraltar, resultando gravemente lesionados sus ocupantes, Lisardo, Gaspar y Antonio Cereba.

El coche quedó totalmente destruido.

Turistas alemanes

Málaga.—Procedente de Lisboa fondó el buque «Ascus», que conduce a 300 turistas alemanes, los cuales visitarán diversas capitales andaluzas.

El infante don Alfonso a Zaragoza

Zaragoza.—En el despacho del gobernador se reunieron las autoridades para tratar de los actos que se celebrarán el domingo, con motivo de la llegada del infante don Alfonso y ministro de Fomento para clausurar la asamblea de la Confederación del Ebro.

—La asamblea de la Federación Hidrográfica del Ebro ha estudiado hoy el plan de obras públicas y sus presupuestos, detallando cuáles son los trabajos que deben terminarse en el año actual.

El presupuesto asciende a 34 millones de pesetas.

En honor de los marineros franceses

Ferrol.—El capitán general del departamento obsequió al comandante y oficiales franceses del crucero «Mulouze», asistiendo las autoridades civiles y militares de la localidad.

Se hicieron votos por la prosperidad de ambas naciones.

Mañana el vicecónsul francés les obsequiará con un almuerzo, y a bordo del vapor habrá recepción, a la que asistirán autoridades y familias de la alta sociedad ferroviaria.

Noticias de Larache

Larache.—Por la columna del sector de Tazza continúa el aprovisionamiento de la línea de posiciones que servirá de base para los próximos avances.

Confidencias que se reciben del campo dicen que se observa algún movimiento en la caba de Beni Ale, que se halla en contacto con las regiones de Beni Serual y Beni Hannet.

En la zona francesa

Rabat.—En ciertos sectores del Norte se observa alguna actividad por parte de los indígenas.

En la parte francesa continúa la organización política de la zona.

En el sector de Fez se señala que los Beni Clarist han atacado el poblado de Beni Maca.

En el sector de Tazza se han presentado los hijos del jefe Mohamed Nequis.

En el Sur, un avión que regresaba de cumplir una misión designada, ha sido destruido por una bomba que estaba sin estallar, cuya presencia era desconocida.

El oficial piloto resultó muerto, y el observador, herido.

Noticias de Melilla

Melilla.—La escuadrilla aérea de Azgar reconoció el frente de Axdir, sorprendiendo a un grupo de micros-

que al darse cuenta de la presencia de los aparatos se ocultaron en cuevas.

Los aviadores vieron a numerosos indígenas dedicados a las faenas agrícolas.

En las Intervenciones jafinhanas se continúa la labor de recogida de armamento de indígenas sometidos al Maghzen.

En breve se trasladará todo el material de guerra recogido en Alhucemas a la Maestranza de Artillería de Melilla, donde se expondrá al público.

Los indígenas de las cabilas próximas a la plaza están entusiasmados con motivo de la llegada del grafit visir.

Ha marchado a Sidi Dris el teniente de la compañía expedicionaria de Sevilla Antonio Aguilar Mera, que va a recoger los restos de su hermano, teniente de Cerinola, muerto el año 1921.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Esta mañana llegaron los jefes y oficiales que forman el séquito de Sanjurjo.

A las cinco de la tarde llegó en hidro a Río Martín, procedente de Melilla, el general Sanjurjo, acompañado de Godet.

En auto se trasladaron a Tetuán, saludándoles el delegado general y las autoridades.

Sanjurjo ha manifestado que constantemente, durante estos días, ha estado en contacto con el gran visir y jefes de la columna del sector oriental.

Añadió que regresaba bien impresionado del aspecto favorable de aquel territorio, donde ha dado instrucciones para consolidar la línea, abandonar los puestos innecesarios y nombrar autoridades musulmanas que se pondrán al frente de cabilas sometidas.

También ha dictado disposiciones a jefes de la Intervención militar encargados de desarrollar una labor política en Beni Urraguel y Boco-ya, adaptando el nuevo régimen a los usos y costumbres rifeñas.

Llegó el primer tabor de Regulares de Tetuán, relevando a dos harcas que marcharán mañana a Mesta-sa, posición costera, en la desembocadura del río del mismo nombre.

El general Berenguer ha conferenciado extensamente en las inmediaciones del puente internacional con el general Sousa.

Con la ocupación de la línea de Marmisa queda dominada la extensa comarca de García, Beni Mesuar y Beni Idar.

Se acentúa la corriente para la total sumisión de los yebalas.

Los indígenas de Beni Arós han retirado todos los puestos de vigilancia y se dedican a las faenas del campo.

Noticias oficiales de Africa

Región oriental.—Por primera vez en las proximidades de Saíra y Beni Urraguel se ha celebrado zoco en Arbá, asistiendo gran número de indígenas.

Las fuerzas francesas han ocupado esta mañana sin resistencia el monte de Ain Lahac, en la orilla izquierda del Lueus y Sur de Tefer.

Las Memorias del doctor Gaud y los prisioneros

Tetuán.—Un periódico francés publica las Memorias del doctor Gaud, jefe de la misión sanitaria francesa.

Al desembarcar—dice—fuimos recibidos fraternalmente por el caid Hadú, quien a poco partió para recibir orden de Abd-el-Krim y ver si les autorizaba a internarse en Boco-ya. Algunas horas más tarde se recibía la autorización, y la misión se instalaba en un campamento de rifeños.

Refiere la marcha hasta Sidi Abd el Selam y Beni-Yusel, delante de la casa de Abd-el-Krim, donde les dió por alojamiento una tienda de campaña y una estera para dormir.

Al día siguiente, Haddú y Azerkane dijeron a Gaud que Abd-el-Krim estaba muy prevenido contra la misión, a la que se prohibía formalmente sacar fotografías, visitar a los prisioneros españoles, escribir o recibir cartas y visitar enfermos indígenas, si no precedía autorización escrita.

Protestó la misión, y comenzó la visita a los prisioneros franceses.

En la mañana del 15 comienza el ataque español a Tamasin con un violento bombardeo de cañón y aeroplano, cuya eficacia encomia el médico francés, quien a pesar de las prohibiciones anteriores, consigue permiso para visitar a los prisioneros españoles de Sidi Abd el Selam, unos 40, cuyo estado general era bueno, aunque habían padecido mucho de gripe, con complicaciones pulmonares. Por el contrario, en el campamento de Bu Salah, donde se encontraba la mayoría de nuestros compatriotas, la mortalidad fué muy grande a consecuencia del tifus y la falta de asistencia.

Refiere el citado doctor su entrevista con nuestro sargento García Marcos, muy merecedor de especial

recompensa, y cómo habían muerto los oficiales españoles y numerosos soldados.

Sigue relatando los progresos de nuestras tropas hacia Tamasin y la mortandad horrible del enemigo, y cómo Abd-el-Krim, medroso ante una amenaza de envolvimiento, decide la fuga hacia Beni Salah, adonde llegó la misión acompañando a sus prisioneros, después de doce horas de marcha a pie. Allí se le presentaron Abd-el-Kader, Tazzi y sus dos hermanos, hijos del nab del sultán, en Tánger, que, sugestionados por los progresos rifeños del año pasado, se unieron a los rebeldes. Listos nobles indígenas le piden de rodillas los conserve a su lado. Describe la huida de las poblaciones rifeñas, siguiendo el curso del Guis, amontonados hombres, mujeres, niños y rebanos, llevando aquéllos los míseros ajuaras.

Relata un vivo incidente ocurrido entre el capitán Clerget y el feroz Hammuok, guardián jefe de los prisioneros españoles, y dice que habrá que exigir la entrega de este hombre y del cabo de indígenas afecto a Francia Amar, que le ha secundado en todas sus brutalidades.

El 21 de Mayo, a las cuatro de la tarde fué llamado el doctor Gaud a una reunión, formada por los caides Azerkane y Buybar, que le comunican que se ha decidido la retirada hacia el Oeste en vista de que era imposible sostenerse ante el avance español y francés.

El médico interviene, diciendo que la retirada en esa dirección era un disparate, pues no tardarían en ser copados todos los rebeldes, y abogó por que se confiara en Francia y se llamara a su generosidad, insistiendo en los sentimientos pacifistas del residente francés.

Por su parte el señor Parent se había avistado con un tío de Abd-el-Krim, y entre todos consiguen convencer al caudillo a que escriba su célebre carta, que es la que llevó el residente de los mutilados franceses, quien consiguió llegar a nuestras líneas en la forma conocida.

La interesante información hace resaltar la diferencia de trato que siempre el cabecilla rifeño tuvo en contra de nuestros prisioneros y la crueldad de los verdugos que les había puesto, como el Hammusch y el Amar, de cuya ferocidad han sido testigos todos los cautivos.

El médico francés, guiado por un sentimiento de justicia, pide que sean entregados esos dos hombres.

La política en Francia

Sigue la crisis sin resolverse

París.—La Cámara de los diputados ha aplazado las sesiones hasta el martes de la próxima semana.

Briand conferenció con Herriot, Poincaré y Louis Marin.

Poincaré declaró que esta tarde conferenciaría nuevamente con el señor Briand.

Immediatamente conferenció Poincaré en el Ministerio de Hacienda con Peret.

Marin aseguró esta mañana a Briand la firme intención del grupo que representa de apoyar un Gobierno en el que figuran representaciones de todos los partidos que acepten todos y cada uno de ellos su parte de responsabilidad.

Al terminar las consultas esta mañana, Briand manifestó que se proponía en primer lugar llegar a un acuerdo tanto sobre la cuestión de los programas como sobre la cuestión de las personas, añadiendo que esta tarde tendría ocasión de conferenciar nuevamente con Herriot, Poincaré y Marin.

Parece que el grupo radical socialista tiene el propósito de admitir la entrada en el Gobierno al representante del grupo Louis Marin, a condición de que los socialistas estén igualmente representados.

Por su parte el grupo socialista no consentiría estar representado en el Gobierno sin conocer previamente el programa financiero que se proponga el nuevo Gobierno aplicar.

Noticias de Londres

Londres.—La Federación de mineros se muestra firmemente onesta al aumento de horas de trabajo propuesto por los propietarios de minas para solucionar la huelga.

Según informaciones de prensa, el Gobierno ha coincidido en considerar que no es motivo de ruptura diplomática eventual con los soviets el incidente originado por el envío de fondos rusos a los huelguistas ingleses; pero se establecerá una distinción de trato a los representantes diplomáticos rusos y su organización comercial, debiendo cesar, desde luego, los privilegios de carácter diplomático, y establecerse vigilancia efectiva sobre las organizaciones rusas de todas clases, incluso la diplomática.

Muertos por hundimiento

Nápoles.—Además del capitán Padovane y dos amigos que murieron a consecuencia de hundirse un balcón en el que se hallaban acostados, perecieron cinco personas más.

Las conversaciones francoespañolas

París.—Las conversaciones francoespañolas prosiguen regular y favorablemente, habiéndose designado ya la memoria de los puntos cuya discusión es objeto de la Conferencia.

Todavía no se ha adoptado decisión alguna, debiéndose a la necesidad de frecuentes consultas con Madrid y Rabat.

La delegación española insiste en pedir que el primer punto que se resuelva sea la situación de Abd-el-Krim.

Briand ha declarado que está dispuesto a vencer las dificultades que se le presenten para formar Gobierno, esperando lograrlo.

Se propone pedir al Parlamento que se concedan al Gobierno los poderes indispensables para la realización de sus fines.

El congreso del partido radical y radical-socialista ha aprobado una moción preconizando apoyo al Gobierno de la Unión Republicana para la restauración financiera; pero apartando toda combinación de la unión sagrada, que pondría el Poder en manos de una minoría.

París.—En la reunión de ayer tarde, a la que han asistido la delegación francesa en pleno, excepto Berthelot, nuestros delegados han dado cuenta de su informe-historial referente a Abd-el-Krim.

Por conducto francés se sabe que la delegación francesa ha quedado muy impresionada por la argumentación, pruebas y razones expuestas por la española.

La contestación ha sido que estudiará el trabajo de nuestra delegación, dándosele la debida respuesta.

Parece que cabe una modificación en el criterio que se venía sosteniendo.

Los delegados francoespañoles se reunirán esta tarde.

Probablemente se dará cuenta por los comisionados franceses de su respuesta al punto de vista español sobre la suerte de Abd-el-Krim.

La reunión promete ser interesante.

El general Jordana no ha visitado a Doumergue a causa de la crisis.

El marqués de Estella pronuncia un discurso por radio

Madrid.—Esta noche se ha celebrado la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo el marqués de Estella, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas, Rodríguez Sampedro y otros.

Comenzó la sesión con un saludo del Directorio a los radioescuchas de Barcelona, San Sebastián y Madrid.

El marqués de Estella pronunció un discurso, diciendo:

«Realmente es inquietante encontrarse ante un aparato de esta naturaleza y ante millares de oyentes, cuyo carácter se desconoce. Me expondría a un grave fracaso si pensara que ante este aparato habían de hablar oradores electos.»

Yo más bien creo que ha de ser de audaces, y considerándome como esto traigo escrito lo que he de decir.

Esta noche se celebra el centenario de la instalación de estos aparatos en el extranjero, y tenga la satisfacción de decir que los de España compiten con ellos.

Aprovecho la ocasión para saludar a los radioescuchas de Barcelona y San Sebastián, cuya cultura y trabajo enaltece, así como a los de toda España, de esta España a la que tanto amamos y que se verá recompensada por el mundo entero, y así no pasará mucho tiempo sin que lo reconozcan la Historia y los ciudadanos.

Para sostener el pueblo se precisa unión, y con la unión, trabajo y cultura; así lo espero de vosotros, y os saludo diciendo: «Buenas noches.»

Noticias de Barcelona

Por el alma de Gaudí

En varios templos se han celebrado Misas por el alma del arquitecto Gaudí.

En la Sagrada Familia se dijeron desde las seis hasta las doce.

Después de la última se cantó un responso ante la tumba del que fué genial arquitecto.

El ministro de Gobernación

Se asegura que a últimos del mes actual vendrá a Barcelona el ministro de Gobernación, general Martínez Anido.

Padresco

Ha descargado un fuerte pedrisco en Palanós y otros pueblos de la comarca.

La cosecha de trigo ha quedado completamente perdida.

De una vivamen
de mas j
dngal que
conaba un
que de una
de Florida
alto.
Tras los
una raja de
male era u
una silveta
beta de u
razón iban
lo suave
mandurrias
—Quéde
Francisco, q
rama de L
Y allí, ju
de Artiller
cantar a l
amoroso
puguetaria
ra nostra
De esa
los clausu
telegencia
futuro han
Portugal,
náblicos i
chos que,
Louis Bert
grupo de l
sabiendo
del nóm
dición de
el reino
de Medic
ta dirigid
mosa carit
intérprete
chase escol
«Com
Meer un
con inlece
el desprop
Y añade
«Dele
cesionacio
vacie, que
nos pñeie
Son par
tado en E
Ambos po
respectivos
sino el derr
men que lo
borde mism
anarquía. E
la causa de
claudicación
la vida polít
Parlamento
de Pandora
los males.
Y no es q
güeses sean
tamente en
absoluto, ni
la americana
nasa de los
Lejos de
que en el s
nados y de l
lo un hombre
—logra libert
biológicos q
mero que ha
perpetuo relig
posible de las
amorfas.
La enemiga
liberal, que
los fuertes re
reacionarism
va espíritu r
nadas de la
tal—sino, p
lación del sent
abstela contra
El mismo en
ángel, la concie
siempre el p
de rebela
vorrió la farsa
trabajo univers
se consider
do el escarid
Nica, con arre
sistema, y al
de se derrumb
que no con agu
volován al dis
nabativa: «Lar
puela l
Forme el ger
Lota no anuci
pactamentarismo
nuevo electoral
de organizaciones
no puede ni la
que se no depen

Dr. BERD
OCULISTA